



Drâa-Tafilalet : un carrefour de civilisations célébré à travers ses festivals et moussems

Drâa-Tafilalet : un carrefour de civilisations célébré à travers ses festivals et moussems Pendant des siècles, Drâa-Tafilalet a été un point de rencontre privilégié entre diverses civilisations, conférant à cette région une richesse culturelle et une spiritualité profondes. Cette singularité s'accompagne d'une terre fertile, offrant des produits de terroir d'une grande finesse, reconnus à l'échelle mondiale et source de fierté pour les habitants. Envie de plonger au coeur de ce patrimoine culturel et spirituel ? Rien de tel que d'explorer les nombreux festivals et moussems qui rendent hommage aux différentes facettes de la région. Voici un aperçu des événements à ne pas manquer lors de votre visite. Les cultures du terroir mises à l'honneur Drâa-Tafilalet organise de nombreuses manifestations qui valorisent les produits du terroir et soutiennent l'économie locale. À Erfoud, le Salon International des Dattes, qui se tient chaque année en octobre, rappelle l'importance de la culture du palmier dattier dans les oasis. À Ouarzazate, le Festival Imagrane fait la promotion des amandes et des noix, tandis que Midelt accueille le Salon National de la Pomme, dédié à la valorisation des pommiers et des autres rosacés fruitiers. D'autres initiatives locales suivent ces exemples, comme le Festival du Henné et du Cumin à Alnif, ou encore le Moussem du Safran à Iknoune, deux villages voisins de Tinghir. Le célèbre Festival de la Rose, quant à lui, célèbre l'arrivée des roses dans la vallée du M'goun. Pendant plusieurs jours, les habitants de Kelaat M'Gouna et les visiteurs se retrouvent dans une ambiance joyeuse, s'arrosant



mutuellement d'eau et de pétales de rose. L'art sous toutes ses formes Si Drâa-Tafilalet rayonne grâce à son patrimoine, la région est également un foyer d'expression artistique où se côtoient des formes d'art locales et internationales. Le Festival International de Merzouga, qui se déroule au pied de l'Erg Chebbi, est un parfait exemple de cette diversité, réunissant les cultures du monde dans un cadre magique. À M'Hamid El Ghizlane, le Festival International des Nomades célèbre la vie nomade et met en lumière un héritage précieux mais menacé. Le cinéma trouve aussi sa place dans la région à travers le Festival International du Cinéma de Tinghir et le Festival du Film Transsaharien de Zagora. Le Moussem de Khamlia, qui se tient chaque année en août, perpétue quant à lui la tradition de la Sadaka (charité) au rythme de la musique Gnaoua, présente dans cette région depuis des siècles. D'autres festivals célèbrent le patrimoine local, comme le Festival National d'Ahwach à Ouarzazate ou le Festival Imilchil des Musiques des Cimes. Ce dernier se déroule en parallèle du légendaire Moussem des Fiançailles d'Imilchil, qui célèbre l'union des jeunes couples de la tribu Aït Hdidou au bord du lac Tislit, dans une atmosphère empreinte de tradition et d'émotion. Drâa-Tafilalet continue d'enchanter par sa capacité à mêler modernité et tradition, offrant à ses visiteurs une expérience unique à travers ses festivals et moussems, témoins vivants de son histoire millénaire. Le 12/09/2024 Rédaction de l'AMDGJB Géoparc Jbel Bani